

• *Asegura Ministro de Comercio Exterior*

Costa Rica no firmará acuerdo aduanero hoy en Cumbre Presidencial de Belice



El ministro de Comercio Exterior, Marco Vinicio Ruiz, manifestó que hoy se podrían lanzar las negociaciones entre Centroamérica y la UE.

Tatiana Gutiérrez Wa-chong
tgutierrez@prensallibre.co.cr

La aprobación del marco de unión aduanera regional no será firmado hoy por el presidente de la República, Óscar Arias Sánchez, en la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Sistema de Integración Económica Centroamericana (Sieca), que se realizará en Belice; así lo confirmó el ministro de Comercio Exterior, Marco Vinicio Ruiz, asegurando que esta decisión es meramente política.

Dicho documento fue concluido el lunes anterior y consensuado por todos los miembros del Consejo de Ministros de Integración Económica de Centroamérica (Comieco), menos Costa Rica, para lo cual el Gobierno puso como razón para tomar esta decisión el referéndum que decidirá el futuro del Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica, República Dominicana y Estados Unidos (TLC) el próximo 7 de octubre de 2007.

Según el jerarca, si Costa Rica dice No al referéndum, quedará en una posición muy difícil a la hora de armonizar la oferta exportable, debido a que un gran número de productos contarán con un tratamiento arancelario diferente al del resto de la región.

“Además, no se harán las reformas para abrir telecomunicaciones y seguros a la competencia, requisitos fundamentales que la Unión Europea pidió a Chile cuando se firmó el acuerdo comercial, y que sin duda pedirá a Costa Rica, así como la Ley de Marcas que forma parte de la agenda de implementación al TLC”, comentó.

Agregó que por el momento no existe en el Congreso un ambiente para enviar el documento que será firmado por los mandatarios y que se vería afectado por las ideologías anti TLC de algunas fracciones legislativas, las cuales han declarado la guerra a la apertura de los monopolios, requisito fundamental para negociar con la Unión Europea y con cualquier parte del mundo”, comentó.

Aclaró que si Costa Rica dice no al TLC con Estados Unidos, él tendría que viajar a la Unión Europea para convencerlos de que nos permitan seguir negociando el Acuerdo de Asociación, pero que lo más seguro es que no quieran hacerlo.

Actualmente una delegación del Ministerio de Comercio Exterior, encabezada por el embajador y jefe de negociaciones comerciales ante la Unión Europea, Roberto Echandi, y de otros países centroamericanos se encuentran en Bruselas, Bélgica, estudiando el documento y tratando de que hoy se efectúe el lanzamiento oficial de las discusiones entre Centroamérica y el Viejo Continente.

El jerarca aclaró que no es viable que los encuentros técnicos se inicien antes de octubre, debido a que la Comisión Europea también tiene una agenda llena, encabezada por las negociaciones con la Comunidad Andina y Corea, además inicia un proceso de vacaciones y otros temas pendientes.